

# La Facultad de Políticas y Sociología incorpora formación práctica no reglada

Es el único centro de la UGR que ofrece la llamada 'educación abierta', que prepara a los estudiantes para el mercado laboral

ANDREA G. PARRA

GRANADA. La vida es un continuo aprendizaje. La idea de la formación durante toda la vida es una de las que quieren inculcar a sus estudiantes en la Facultad de Ciencias Políticas y Sociología de la Universidad de Granada (UGR). Lo hacen en las clases de sus diferentes grados y másteres y en un programa de educación abierta. Es el único centro de la institución universitaria granadina con esta formación complementaria a la oficial de los grados.

El centro de la calle rector López Argüeta facilita a sus estudiantes poder asistir a unos seminarios totalmente gratuitos que se imparten los martes. Ese día casi no hay docencia de grado. Unos cincuenta profesores de la facultad, de otros campus granadinos y de otras universidades, como las de Alicante o Barcelona, y egresados forman a los universitarios en cuestiones prácticas.

La Facultad de Ciencias Políticas y Sociología explica oficialmente que «ha apostado por reforzar y reconocer la educación abierta, a través de la oferta de un programa formativo compuesto por diversos itinerarios, reconociendo la importancia del aprendizaje a lo largo de la vida presente en la Estrategia Europea 2020». Lo hace a través de seis itinerarios y uno transversal. En este primer cuatrimestre



Uno de los seminarios en la Facultad de Ciencias Políticas y Sociología. RAMÓN L. PÉREZ

participan unos 350 estudiantes. En el segundo habrá de nuevo seminarios. A los estudiantes que completan los itinerarios se les certifica como aptos y pueden acreditarlo a través de un documento oficial.

¿Qué es la educación abierta? La facultad responde: «Todo proceso educativo organizado, sistemático y planificado específicamente en función de unos objetivos educativos determinados, diferenciado de otros procesos formales, llevado a cabo por grupos, personas o entidades identificables y reconocidas, que no forma parte integrante del sistema educativo legalmente establecido y que, aunque esté de algún modo relacionado con él, no

otorgue directamente ninguno de sus grados o titulaciones».

## Útiles para trabajar

Las acreditaciones serán de utilidad para el mercado laboral para estos estudiantes, incluidas las oposiciones. El decano de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociología, Mariano Sánchez, explica que la gente sabe hacer más cosas de lo que en verdad puede acreditar. La facultad abre esa puerta a que puedan acreditarlo. Además, apuestan por esta formación que ayudará a los estudiantes en sus competencias y en la orientación para el mercado laboral.

El coordinador de este programa de educación abierta, el pro-

fesor Félix Fernández, detalla que llevan cuatro años con esta formación que amplía lo aprendido en las clases de la titulación. Este curso se han reforzado algunas acciones. Por ejemplo, imparten los seminarios en las aulas de la facultad. El decano avanza que están trabajando para crear una red europea de centros que participen en este programa para ampliar esta formación. Además, se ponen a disposición de cualquier otra facultad o escuela que quiera aplicarlo.

Sergio y Juan son dos estudiantes que participan en uno de los seminarios, en el transversal. Están interesados en su contenido y expectantes por poder aprender algo nuevo y práctico. El pro-

fesor Alberto Martín, departamento de Información y Comunicación de la UGR, les habla de análisis de datos, entre otras cuestiones. Bárbara Contreras, profesora del departamento de Sociología y coordinadora de este itinerario, agrega que también les enseñan a citar correctamente en los trabajos académicos, entre otras muchas cuestiones. Comenta que están completas todas las plazas y hay interés por parte del estudiantado.

Francisco Castillo es otro de los docentes de estos itinerarios. Está en su segundo año de Formación de Profesorado Universitario (FPU) en el departamento de Sociología. Destaca la parte práctica de estos itinerarios. A él cuando era estudiante le hubiera gustado tener estas oportunidades.

Lucía Basurco, estudiante de tercero de Sociología, asiste a la clase que imparte el profesor Roche de la Universidad de Alicante. Valora positivamente que tengan la opción de recibir esta formación que les puede ayudar en la parte práctica. Aprendió sobre las imágenes como registro y símbolo de la sociedad, introducción al análisis iconológico.

Todos los seminarios son prácticos. El itinerario uno se centra en el aprendizaje-servicio; el dos en análisis aplicado a datos; el tres, orientación, profesionalización y empleo; cuatro, prácticas culturales y artísticas; cinco, nuevas fronteras en el análisis sociopolítico; y el seis, profesionalización en investigación aplicada. A través de una plataforma los estudiantes tras ser evaluados pueden obtener sus certificados.

La Facultad de Ciencias Políticas y Sociología de la UGR apuesta por una formación completa en toda su extensión para su estudiantado. El curso 2022-2023 ampliará también su oferta académica con un doble grado en Ciencias Políticas y Periodismo impartido junto a la Universidad de Málaga.

## La cofradía de la Borriquilla cumple 75 años

La comisión de trabajo prepara una 'misión escolar' para visitar tres colegios con la imagen de la Entrada en Jerusalén

JORGE MARTÍNEZ

GRANADA. Aunque la primera salida procesional de la Borriquilla ocurrió en el año 1917, no fue hasta 1947 cuando se fundó la cofradía de la Entrada de Jesús en Jerusalén, en la parroquia de San Andrés Apóstol de la calle Elvira. Haciendo cuentas, la hermandad cumplirá 75 años de existencia en 2022 y con este motivo la junta de gobierno que preside José Antonio Gámiz ha pre-

parado un programa de actividades en el que quieren que «los niños estén muy presentes y todo se haga pensando en su participación en integración».

Una comisión en la que se integran varios hermanos que conocen muy bien la vida de la cofradía ha dado forma a una serie de actividades «novedosas e interesantes». «Algunas de ellas van a romper moldes por lo innovadoras, con el horizonte en los jóvenes que son el pilar de la cofradía», dijo Gámiz.

El presidente de la comisión y ex hermano mayor de la corporación nazarena del Domingo de Ramos, José Luis García, junto al diputado mayor de gobierno, Manuel Tabasco, presentaron los ac-



Imagen de la Borriquilla. J. M.

tos pormenorizadamente, además de dar a conocer el logotipo del aniversario con el símbolo de la paloma de la paz, en alusión a la Virgen de la Paz, con la silueta de la imagen del Señor de la

Entrada en Jerusalén, con la referencia de los años de fundación y del aniversario. El logotipo es obra del hermano de la cofradía Carlos Navarro.

Algunas de estas actividades serán la incorporación por vez primera de una carroza solidaria en la Cabalgata de Reyes Magos de Granada, en colaboración con la asociación Capitán Antonio. «Creemos que es la primera hermandad de Semana Santa en tener carroza propia dentro de la cabalgata y la misma la integrarán los niños de la planta de Oncología del Hospital Materno Infantil», explicó.

El 15 de enero tendrá lugar la presentación del cartel conmemorativo del 75 aniversario, una obra de Adrián Pérez que será presentada por el propio Tabasco, en la iglesia de San Andrés.

El triduo a la Virgen de la Paz

se celebra a finales de enero y una de esas iniciativas novedosas será la 'misión escolar' que presidirá la imagen del Señor sobre la borriquilla que se trasladará en tres semanas sucesivas a tres centros educativos. Primero al colegio Sagrada Familia, después al de la Presentación y finalmente a la parroquia de Santo Domingo para la visita de los escolares del Realejo, especialmente en el colegio de las Mercedarias. Este último traslado se debe a que en el Cobertizo de Santo Domingo fue donde se ejecutó el grupo escultórico de la Entrada en Jerusalén, en el taller del maestro Eduardo Espinosa Cuadros. Con esta misión «se trata de hacer realidad el lema de Jesús: 'dejad que los niños se acerquen a mí'», como reflejó la integrante de la comisión, Carmen Taovar.